

Vorwort

Die Bedeutung des Personalmanagements ist unbestritten. Unternehmen sind sich heute darin einig, dass die Mitarbeiter das »Kapital des Unternehmens« sind. Trotz dieser Erkenntnis ist der praktische Umgang mit diesem Kapital nicht ohne Schwierigkeiten und Hindernisse. Dieses Buch zeigt die wesentlichen Elemente und Themenbereiche des Personalmanagements auf. Ziel ist, sowohl Praktiker im Personalmanagement wie Studierende und alle anderen Interessierten mit den unterschiedlichen Facetten dieser Disziplin vertraut zu machen. Die Inhalte werden dabei an zahlreichen Beispielen verdeutlicht. Am Ende eines Kapitels finden sich jeweils Übungsfragen, die eine Reflexion der besprochenen Inhalte ermöglichen.

Im Buch wird aus Gründen der Einfachheit durchgängig die männliche Form von Begriffen verwandt.

Unser besonderer Dank gilt unseren Studierenden, die durch ihr Interesse unser Fachwissen gefordert und gefördert haben und auf diese Weise indirekt die Entstehung dieses Buches mit gesteuert haben.

Wir wünschen allen Lesern viel Vergnügen mit dem Buch und hoffen, dass sie die Anregungen finden, die sie suchen.

Greven, April 2009

Alexander Haubrock & Sonja Öhlschlegel-Haubrock